

Municipio firma concesión de terreno para reposición de CESFAM Chiguayante



Pág. 3

Chiguayante suma cancha de primer nivel y avanza hacia reactivar el Complejo ANFA



Pág. 6



Noticias CHIGUAYANTE

Mayo 2025



Pág. 6



Campaña de esterilización gratuita beneficiará a 1.000 mascotas

ALCALDE LOZANO RINDE CUENTA PÚBLICA con foco en nuevos proyectos y participación ciudadana

Págs. 4 y 5



EDITORIAL

Chiguayante avanza contigo: soluciones reales para problemas urgentes

El pasado martes 29 de abril, realizamos la Cuenta Pública 2024 de nuestra Municipalidad. En primer lugar, quiero agradecer sinceramente a los cientos de personas que nos acompañaron ese día. Espero que haya sido una agradable instancia para conocer el trabajo realizado durante el año pasado y, también, para compartir con ustedes las prioridades que guiarán nuestra gestión en 2025. Sin duda, nuestra comuna ha avanzado, y ese progreso es el resultado del esfuerzo conjunto de cada uno de ustedes, que desde su rol aporta al crecimiento de Chiguayante.

En segundo lugar, quisiera aprovechar esta oportunidad para dirigirme especialmente a las vecinas y vecinos del sector O'Higgins Oriente, entre el cruce Santa Sofía y la Villa Producción y Comercio. Este sector ha sufrido por décadas los efectos de anegamientos e inundaciones, especialmente en la vía principal y en las calles cercanas a la línea férrea. Esta situación no solo dificulta el tránsito vehicular y peatonal, sino que también afecta directamente la calidad de vida de muchas familias, exponiéndolas a insalubridad, enfermedades y múltiples dificultades cotidianas.

Para nuestra administración esta situación es inaceptable, por lo que reafirmamos el compromiso de abordar esta problemática de manera urgente y seria, entregando a la comunidad una solución definitiva.

Actualmente, junto a los equipos de SECPLAN y la Dirección de Obras Municipales, estamos preparando los antecedentes para el inicio del proyecto de ingeniería de detalle para contar con un estudio robusto, que permita gestionar los recursos necesarios ante el gobierno central. Sabemos que la solución de fondo no es inmediata, y si bien entregará un alivio a tantas personas que lo necesitan, nos tomará varios años resolver esta problemática de manera definitiva.

Sin embargo, como Municipalidad no nos quedaremos de brazos cruzados y trabajaremos arduamente para mitigar las dificultades todo lo posible para este invierno. Para ello, hemos reforzado la limpieza preventiva de canales a través de la Dirección de Aseo y Ornato. Además, dispondremos de motobombas, colectores auxiliares, entre otras medidas, que nos permitirán desviar las aguas desde O'Higgins Oriente hacia San Martín, disminuyendo el impacto de las lluvias en las zonas más afectadas.

Estamos conscientes de que este trabajo de mitigación no basta, y que la situación que viven año a año muchas familias es impresentable. Por eso, reiteramos nuestro compromiso de trabajar incansablemente para entregar una solución definitiva que mejore de forma real su calidad de vida y ese será el foco durante nuestra gestión.

Un abrazo grande a todos y todas, sigamos trabajando juntos por una mejor comuna, ¡Chiguayante avanza contigo!

Jorge Lozano Zapata
Alcalde de Chiguayante



Fiesta de la Castaña

16, 17 y 18
DE MAYO
12:00 a 23:00 HRS.
Parque Los Castaños



MUNICIPALIDAD CHIGUAYANTE



WWW.CHIGUAYANTE.CL



@TUMUNICHIGUAYANTE

Buenas noticias en salud: avanzan las gestiones para reponer el CESFAM Chiguayante

El alcalde Jorge Lozano, junto al seremi de Bienes Nacionales, Sebastián Artiaga, y el seremi de Salud del Biobío, Eduardo Barra, participó en una ceremonia realizada en calle Chiguay, donde el municipio recibió oficialmente la concesión de uso gratuito –por un período de 25 años– de un terreno fiscal. Este paso es clave para concretar el proyecto de reposición del actual CESFAM Chiguayante.

“Este es un insumo fundamental, aprobado por el Consejo Regional, que nos permitirá

desarrollar un proyecto integral y, posteriormente, gestionar los recursos ante dicho organismo y el Ministerio de Salud, para entregar a nuestra comunidad un CESFAM a la altura de lo que merece”, señaló el alcalde Jorge Lozano.

La actual infraestructura del centro de salud no responde a la creciente demanda ni al modelo de atención familiar. Por ello, este nuevo terreno –ubicado junto al SAR– permitirá construir un CESFAM moderno, amplio y acorde a las necesidades reales de las vecinas y vecinos de Chiguayante.



Municipio de Chiguayante lidera hito comunal en educación ambiental

Chiguayante dio un paso significativo en materia de educación y sostenibilidad al concretar un acuerdo con 35 establecimientos educacionales de la comuna para fortalecer el trabajo conjunto en temas medioambientales.

“Hoy asumimos un compromiso concreto: trabajar juntos

por el cuidado de nuestro planeta. Para lograrlo, es fundamental generar alianzas y colaboración. Por eso, este ha sido un día significativo para el trabajo mancomunado para proteger nuestro entorno” señaló el alcalde de la comuna, Jorge Lozano.

Si bien anteriormente se habían desarrollado iniciativas aisladas junto a ciertos estableci-

mientos, esta nueva etapa contempla la incorporación voluntaria de jardines infantiles, escuelas públicas y subvencionados, lo que permitió extender el alcance de esta acción a gran parte del territorio comunal.

“Es una iniciativa de colaboración estrecha entre distintos sostenedores con el municipio para fortalecer el trabajo de educa-

ción ambiental, ubicándolos en una vara para traspasar esta experiencia a otras comunas” destacó el seremi de Educación, Carlos Benedetti Reiman.

La firma del acuerdo se realizó en una ceremonia encabezada por el alcalde Jorge Lozano Zapata, junto a autoridades regionales como el seremi de Educación, Carlos Benedetti Reiman, el director regional del SLEP, Gonzalo Araneda, los concejales de Chiguayante, Juan Carlos Villalón y Sandra González, representantes del mundo académico y actores clave del sistema educativo local.

En la instancia, el municipio asumió el compromiso de promover iniciativas que fortalezcan el vínculo con la naturaleza, fomentar buenas prácticas ambientales, impulsar la formación docente en temáticas medioambientales y colaborar con programas y proyectos orientados al desarrollo sostenible.



Se inicia pionero programa de rehabilitación fonoaudiológica

El municipio realizó un importante anuncio para apoyar a familias, niños y jóvenes con Síndrome de Down. Se trata de la puesta en marcha de un programa fonoaudiológico para personas de entre 3 a 17 años que, hasta ahora, es el único de su tipo a nivel comunal.

La implementación de esta medida implica abordar aspectos del habla, lenguaje y el área cognitiva, en un período de edad en que existe una mayor neuroplasticidad, lo que impacta en aspectos sociales, de integración y en la

salud de personas con esta condición.

El anuncio fue destacado por la presidenta de la agrupación de discapacidad, Trisomía de Colores, Alejandra Aravena. “Es una gran noticia para las mamás de los más pequeñitos, porque ellos, por su condición, tienen un proceso de habla más tardío y necesitan ese refuerzo”, detalló.

Para acceder a estas atenciones, los interesados deben contar con credencial de discapacidad y tener Registro Social de Hogares, que acredite domicilio en Chiguayante.

Con alta participación ciudadana y foco en el futuro, el alcalde Jorge Lozano entregó la Cuenta Pública 2024

En una exposición clara y cercana, el alcalde Jorge Lozano presentó ante el Concejo Municipal y la comunidad los principales hitos de la gestión municipal del año 2024, destacando avances relevantes en áreas como infraestructura, salud, medio ambiente, desarrollo social y seguridad. Asimismo, delineó los ejes que orientarán el trabajo municipal durante el año 2025.

“Esta cuenta pública no corresponde a nuestra administración, ya que asumimos en diciembre. Sin embargo, quisimos entregar una mirada clara, honesta y concisa del estado del municipio.

Agradecemos profundamente la gran participación de la ciudadanía y de las autoridades que nos acompañaron. Fue un honor presentar este balance a la comunidad”, señaló el jefe comunal.

Además, el alcalde recalcó que esta instancia no solo tuvo un carácter informativo, sino para proyectar el futuro de la comuna. “Estamos en una etapa de asentamiento, pero ya contamos con importantes proyectos en carpeta, los que queremos desarrollar de la mano con nuestras vecinas y vecinos”, afirmó.

Los principales momentos de esta entrega anual en las siguientes imágenes:



El Concejo Municipal en pleno participó de esta Sesión Extraordinaria, cuyo único punto en tabla fue la presentación de la Cuenta Pública de la Gestión Municipal correspondiente al año 2024, en cumplimiento de lo establecido en el artículo 67 de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.



Más de 700 personas asistieron al gimnasio del Liceo Obispo San Miguel para presenciar la Cuenta Pública de la Gestión Municipal 2024, una instancia marcada por el compromiso ciudadano y la mirada hacia los desafíos del nuevo año. El evento fue transmitido también por las redes sociales del municipio, permitiendo una amplia participación de vecinas y vecinos.



Entre las gestiones prioritarias para este año, el jefe comunal fue enfático en destacar la reactivación del abandonado Complejo Deportivo ANFA, así como la definición del estudio de ingeniería de detalle, etapa clave para avanzar hacia una solución definitiva a las inundaciones que afectan al sector O'Higgins Oriente.



En la jornada participaron distintas autoridades, entre los que se encontraban diputados, seremis, directores de servicio y consejeros regionales, a quienes el alcalde Lozano invitó a trabajar en unidad en pro del bienestar de los habitantes de Chiguayante.



Chiguayante celebra dos importantes hitos deportivos: inauguración de nueva cancha y reactivación del Complejo ANFA

Dos hechos significativos marcaron una jornada llena de entusiasmo para el deporte, ampliamente celebrados por la comunidad local.

El primero fue la inauguración oficial de la Cancha Magallanes, encabezada por el gobernador regional del Biobío, Sergio Giacaman, y el alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano. Esta nueva infraestructura beneficiará directamente a los 17 clubes y más de 3 mil deportistas que integran la Asociación de Fútbol local.

Con una inversión de \$1.529 millones, gestionada por el municipio y financiada por el Gobierno Regional, este recinto se suma como el tercero en la comuna en contar con pasto sintético, consolidando a Chiguayante como una ciudad comprometida con el deporte y el bienestar de su comunidad.

El segundo hito fue el anun-

cio de gestiones para retomar la construcción del Complejo Deportivo ANFA, un proyecto emblemático para el fútbol comunal que quedó inconcluso tras el retiro de la empresa ejecutora,



alcanzando cerca de un 50% de avance.

Ante estas buenas noticias, el alcalde Lozano manifestó el compromiso de seguir mejorando la infraestructura de la cancha recién inaugurada para que pueda acoger campeonatos regionales, así como iniciativas para desarrollar el deporte comunal y, en particular, el Complejo ANFA.

Por su parte, el gobernador regional, Sergio Giacaman, enfatizó en que parte de la misión de la institución que lidera es poner



al centro la calidad de vida de las personas, para lo cual un trabajo transversal y mancomunado resulta fundamental.

Más de 1.000 mascotas se esterilizarán de manera gratuita con campaña municipal

Todo un éxito en la comunidad está siendo la campaña de esterilizaciones gratuitas para perros y gatos, que el municipio está realizando a través de la dirección de Medio Ambiente.

El primero de estos operati-

vos se ejecutó en la sede vecinal de Villa Leonera, continuando por Ribera del Biobío, Villa Los Presidentes y nuevamente por Villa la Leonera.

La iniciativa, que cuenta con recursos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE), tiene

como objetivo esterilizar a 1.000 mascotas durante los meses de marzo y junio, acercando la atención veterinaria a los barrios y garantizando que más familias accedan a este servicio de manera gratuita, sin que los recursos económicos sean una barrera.

Quienes ya han acudido con sus mascotas a estos operativos valoraron la iniciativa municipal. Así lo indicó María Elena Salgado. “Me parece un servicio buenísimo porque así se evita el abandono de tantos perritos en las calles. Yo he cuidado muchos perritos recién nacidos, gatitos que he sacado del río, por eso este operativo es algo maravilloso”.

Cabe destacar, que además de esta campaña, Chiguayante cuenta con un Box Veterinario Municipal, el cual funciona de manera permanente entregando atención primaria gratuita, lo que incluye el servicio de vacunación, desparasitación y microchip.



Limpieza de canales, poda de árboles y colectores: Chiguayante se prepara para la temporada de lluvias

La Municipalidad de Chiguayante, a través de su Dirección de Aseo y Ornato, inició en marzo un plan preventivo para enfrentar de forma eficiente la temporada de lluvias. Las acciones incluyen la limpieza de sumideros críticos en sectores como Chiguayante Sur, Avenida 8 Oriente, Calle O'Higgins e Italia, así como el despeje de más de

40 kilómetros de canales primarios y secundarios. Estas labores buscan asegurar el drenaje adecuado del agua y evitar inundaciones en puntos sensibles de la comuna.

Además, se está ejecutando un plan de podas preventivas en el sector sur, especialmente en Calle O'Higgins y San Martín, con el fin de reducir el material orgánico que pueda

obstruir el sistema de aguas lluvias. Paralelamente, se realiza un análisis técnico del arbolado urbano en espacios como el Parque Los Castaños y la Plaza de los Poetas. Con estas medidas, el municipio refuerza su compromiso con la seguridad de la comunidad y con una gestión activa del riesgo de desastres.

La comuna continúa su desarrollo

El avance de Chiguayante se manifiesta en distintos aspectos de la vida comunitaria, tal como lo demuestran las siguientes actividades.



En el marco del Mes del Libro, la Agrupación de Escritores de Chiguayante (ADECHI) premió a estudiantes de enseñanza básica y media de los colegios Manquimávida, John F. Kennedy y del Liceo Chiguayante, por su destacada participación en el concurso de cuentos organizado por la agrupación.



La Asociación de Karate Do Shotokan Chiguayante fue recibida por el alcalde tras su destacada participación en el Heart Cup 2025, realizado en Treviso, Italia, trayendo a casa doce medallas y una copa. La delegación, integrada por once deportistas, dejó en alto el nombre de la comuna.



El Departamento de Organizaciones Comunitarias de DIDEKO efectuó una capacitación a dirigentes sociales y vecinales sobre cómo conformar una junta de vecinos, elecciones, estatutos, entre otros asuntos, con el fin de que fortalezcan su rol en favor de sus comunidades.



El Club Leones de Chiguayante dio una cátedra de entrega y resiliencia, en un partido de básquetbol en silla de ruedas de exhibición, frente a un conjunto de Concepción, y que les permite prepararse para el campeonato regional de la disciplina.



El alcalde Jorge Lozano se reunió con el Consejo Consultivo de Niños, Niñas y Adolescentes de la comuna, quienes, junto a la Oficina Local de la Niñez (OLN), le presentaron sus ideas, inquietudes y propuestas, con el objetivo de promover la participación activa de la infancia y la juventud.



En un impecable encuentro y con un estadio repleto, el Club Independiente se coronó campeón del Torneo Intercomunal Senior al ganar 3-1 al elenco de Chiguayante Sur. El campeonato fue organizado por la Asociación de Fútbol Barrio Norte de Concepción.

Municipio ofrece variada oferta de talleres para fomentar la actividad física y artística

El municipio, a través de sus oficinas de Personas Mayores, Cultura, Jóvenes y Deportes, pone a disposición de la comunidad una amplia gama de talleres gratuitos, pensados para todas las edades, desde los 5 hasta los 70 años.

En el ámbito deportivo, se habilitaron 68 talleres distribuidos en 26 disciplinas, que incluyen actividades tan diversas como yoga, kettlebell, fútbol americano, halterofilia, handbol y karate, tan-

to en modalidad formativa como competitiva.

La Oficina de Personas Mayores, por su parte, ofrece talleres especialmente dirigidos a personas desde los 60 años, como danza circular, baile, yoga, manualidades, folklore y tejidos.

En el área artística, la Oficina de Cultura imparte talleres de artes plásticas, danzas, teatro, ballet folclórico, entre otros, dirigidos a jóvenes y adultos. A su vez, la Oficina de Jóvenes promueve actividades como skate, freestyle, calistenia y capoeira.

